
２０２２年（令和４年）８月2３日（火）第１７７号

主な記事 １面・第76回定時総会　　　　　　 ３面・安全運転管理者の制度
２面・支部紹介「杉並建築組合」　　４面・国保だより

一般社団法人東京建設職能組合連合会「第76回定時総会」
～　3年ぶりに対面にて開催（アルカディア市ヶ谷）　～

　新型コロナウイルス感染拡大のため過去2年は書面による開催でしたが、今年度の「第76回定時総会」は
対面形式でアルカディア市ヶ谷にて開催され、下記の全議案が承認可決されました。

　〔決 定 事 項〕
第1号議案　2021年度　事業報告に関する件 第4号議案　2022年度　事業計画（案）に関する件
第2号議案　2021年度　一般会計（特別会計含む）決算報告の承認に関する件 第5号議案　2022年度　一般会計（特別会計含む）予算（案）

の承認に関する件
第3号議案　2021年度　年度終了に伴う監査報告に関する件 第6号議案　役員選任（案）の承認に関する件
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当日の会場の様子 開会挨拶をする渡辺会長 議長役の加藤副会長

癌闘病記　～　最悪の状況を切り抜けて　～
東調布建築組合長：後藤　茂太 氏（67歳）

　私の人生最悪の状況が訪れたのは2019年9月
24日（火）でした。1ヶ月ほど前から膨満感と食欲
不振が続いたため、クリニックへ行き血液検査と
CT検査を行い診察を受けました。
　
　そこで腎臓に腫瘍があり悪性リンパ腫だと伝え
られ、すぐに大学病院で受診して欲しいと紹介状
を渡されました。あぁ、これで私の命もおしまい
だと感じました。
　
　翌日、大学病院へ向かいCT検査➡単純撮影➡
心電図検査➡血液検査と忙しい内容でした。主治
医より妻同席の上、検査結果の説明を受けました。
クリニックでも伝えられていたように、やはり腎
臓には腫瘍があり、悪性リンパ腫とのことでした。

　悪性リンパ腫には約100種類あり、どの種類な
のかリンパ節摘出手術で確認をする必要があり、
明日すぐに手術を行いますとのことでした。
　
　翌日を迎え、生まれて初めての手術だったので
非常に緊張していたことを覚えています。2cmく
らいのリンパ腫が取れ、無事手術は終わりました。

検体検査によってリンパ腫の成分が分かり、その
後抗がん剤による投薬治療が始まりました。

　退院後も通院による数か月に亘る抗がん剤治療
を行い、2020年4月24日にPET検査で癌の様子
を調べたところ、癌はすべて無くなっていました。
あぁ、良かったこれで生き返ったと思いました。
　
　順調に回復したと思っていた2021年3月に帯状
疱疹を発症、その後手足が思うように動かすこと
が出来なくなったため、再び大学病院でCT検査
を行ったところ、脳梗塞の診断を受け即入院とな
りました。たまたま発見が早かったため大事には
至りませんでしたが、もう少し遅かったら身体の
どこかに麻痺は残っていたでしょう。現在は元気
になり、連合会・国保の会議にも出席させていた
だいています。

　今回の様々な病では建設職能国民健康保険組合
のお陰で入院費・治療費・薬代と本当にお世話に
なり助けていただきました。本当にありがとうご
ざいました。

「悪性リンパ腫」とは・・・悪性リンパ腫は、白血球のうちリンパ球ががん化する病気です。悪性リン
パ腫は、がん細胞の形態や性質によって、大きくB細胞リンパ腫、T/NK細胞リンパ腫、ホジキンリンパ
腫に分かれます。細かくは、100種類以上の分類があります。

理事10名

一般社団法人　東京建設職能組合連合会
役員一覧

任期：2022年5月31日～ 2年間
（敬称略）

役　職 氏　　　名 所 属 組 合新任・再任

会　長 渡　辺　喜　重 再　任 昭 南 建 設 組 合

副会長 加　藤　信　愛 〃 大 田 緑 地 組 合

〃 黒　川　 修　 〃 首 都 圏 建 築 組 合

〃 矢　内　勇　吉 〃 八王子南多摩建築組合

理　事 河　野　賢　雄 〃 麻 布 建 設 組 合

〃 後　藤　茂　太 〃 東 調 布 建 築 組 合

〃 樺　澤　幸　夫 〃 杉 並 建 築 組 合

〃 佐　藤　 博　 〃 大 田 緑 地 組 合

〃 若　林　和　俊 〃 昭 南 建 設 組 合

〃 宇田川　暁 〃 蒲 田 建 築 組 合

監事2名 （敬称略）

役　職 氏　　　名 所 属 組 合新任・再任

監　事 神　谷　正　博 再　任 東京瓦事業協同組合

〃 吉　田　登志夫 〃 大 森 建 築 組 合

一般社団法人
東京建設職能組合連合会

http ://www.kenshoku.or.jp
メール :info@kenshoku.or.jp
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支部組合紹介　～　杉並建築組合（杉並区高円寺）　～
今回は杉並建築組合の事務局伊藤さんに紹介記事を書いていただきました
　昭和12年、建築資材の配給を受けるために30名ほどの人たちが集まり、杉並
建築組合が発足しました。現在組合長は12代目となり（歴代組合長参照）、創立
85年目となります。日本の高度経済成長と共に組合員も徐々に増え、昭和47年
には高円寺に組合事務所が新築されました。　
　昭和50年代には組合員数も百数十名となり、地区毎に10班に分け組合運営に
当たっていました。昭和52年に40周年祝賀大会を開催し、昭和62年の50周年
には熱海潮音荘にて祝いました（写真参照）。　
　さらに当時は、毎年春先に家族慰安旅行に出かけ、組合員家族も一緒に親睦
を深めてきました。昭和60年4月には「つくば万博」にバス2台を仕立て104名
もの参加者がありました（写真参照）。　
　時代は平成と移り、バブル景気も崩壊し、経済の低迷期が長く続き、毎年行っ
ていた家族慰安旅行も計画されることはなくなりました。その後、平成30年に
は80周年を迎えることになり、ぜひ記念の行事をと役員一同起案し、八王子の
「北浅川恩方ます釣場」に出かけ、ニジマス釣りとバーベキューを楽しみました。　
　さらに時は令和となり、組合員も減少し、後継者も少なく活気がなくなりつ
つあります。40年ほど参加していた、杉並区主催の「住まいの増改築相談会」
も令和3年度で組合から当番を出すことが困難になり終了しました。　
　しかし落ち込んでばかりいられません。最近のニュースでは、木材を使った
高層ビルが完成したことを知りました。国産の木材を活かし山林も甦るような
国の施策を期待し、そして建築業に携わる皆様の匠の技を見せていただくこと
を楽しみにしています。

「広報東京都」より

「自動車の積載の制限」に係る道路交通法
施行令の一部改正について

【改正の概要】

2022年度
「新任組合長のご案内」

今年度から新たに組合長に就任された方々を
ご紹介いたします。

六本木建築組合
三保谷　昌弘 氏（50歳）

（一社）早稲田建設業組合
加 藤　良 一 氏（56歳）

「企画・広報委員会」委員のご紹介 「建設職能新聞」の企画・編集を下記委員で行っております。

新聞編集発行人：渡 辺　喜 重（会長）
委　　　　　員：黒 川　　修　（副会長）
委　　　　　員：矢 内　勇 吉（副会長）
委　　　　　員：後 藤　茂 太（東調布建築組合）
委　　　　　員：髙 井　修 一（大田緑地組合）新任

企画・広報委員長：加 藤　信 愛（副会長）
委　　　　　員：小 杉　　力　（国保職員）
委　　　　　員：澤 田　明 子（国保職員）新任
委　　　　　員：五十嵐　一文（連合会職員）
委　　　　　員：藤 田　真 帆（連合会職員）
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杉並建築組合・歴代組合長
（敬称略）

初　代 幡 野　光 明
　2　代 貝塚　鶴太郎
　3　代 小 林　　好　
　4　代 斉 藤　　良　
　5　代 梶 原　正 雄
　6　代 秋 口　広 吉
　7　代 中島　今朝重
　8　代 鷲 沢　徳 重
　9　代 生 田　友 司
10　代 木内　樹三郎
11　代 中 島　　進　
12　代 樺澤　幸夫（現）
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国保組合事務局
ＴＥＬ　03－3260－6441
ＦＡＸ　03－3260－7534

建設職能国保

国
保
だ
よ
り

《加入者数》
2,246人組合員

2,430人家　族

148人後期高齢
者組合員

4,824人計
（2022年 6月末現在）

前期高齢者交付金
3％

高額共同事業交付金・その他
2％

都支出金　3％

後期高齢者支援金等
１7％

介護納付金　9％

組合会費・総務費
8％

保健事業費　2％
予備費・その他　2％

高額共同事業拠出金　2％

歳
　
　
　
入

国民健康保険料 8 8 4 , 7 8 4
国庫支出金 6 3 7 , 1 2 1
繰越金 6 2 3 , 8 6 7
前期高齢者交付金 6 6 , 1 9 3
都支出金 6 6 , 5 7 1
高額共同事業交付金・その他 5 3 , 4 2 5

合　　　計 2 , 3 3 1 , 9 6 1

（単位：千円）

歳
　
　
　
出

保険給付費 1 , 0 2 1 , 6 3 0
後期高齢者支援金等 2 8 7 , 8 8 0
介護納付金 1 5 1 , 4 9 3
組合会費・総務費 1 3 6 , 9 6 6
高額共同事業拠出金 4 3 , 3 3 3
保健事業費 2 8 , 2 0 9
予備費・その他 3 6 , 4 8 9

合　　　計 1 , 7 0 6 , 0 0 0

（単位：千円）

国民健康保険料
38％ 保険給付費

60％
国庫支出金
27％

繰越金
27％

令和３年度　歳入歳出決算 6 2 5, 9 6 1 千円歳入歳出差引残高
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。

　・更新に伴い有効期限の切れた高齢受給者証については、国の法改正により、返却していただく必要
がなくなりました。個人情報が記載されているため、ご自身で裁断し、確実に破棄してください。
　・今回の更新分より、性別の記載欄がなくなりました。なお、被保険者証については従来通り性別が
記載されます。

　下記の赤枠内に該当する方は「限度額適用認定証」等を保険証、高齢受給者証と併せて医療機関等
の窓口に提示することで、1ヵ月の同じ医療機関でのお支払いが自己負担限度額までとなります。「限
度額適用認定証」等の発行をご希望の場合は申請が必要なため、所属の支部組合までご連絡をお願いし
ます。　※ただし、マイナンバーカードの健康保険証利用を申し込みされている方が、オンライン資格
確認に対応している医療機関を受診する場合には、原則、各種証の提示は不要です。

　なお、上記赤枠内に記載の通知が届いていない方は保険証、高齢受給者証の2点を医療機関等の窓口に提示
することで、1ヵ月の同じ医療機関でのお支払いが自己負担限度額までとなります。
　「限度額適用認定証」等は不要です。

以下の通知が届いた方
　・「国民健康保険限度額適用認定証」の申請手続きについて
　・「国民健康保険限度額適用・標準負担額減額認定証」の申請手続きについて

職能国保加入者の所得調査が実施されます
　所得調査は、すべての国保組合を対象に国庫補助金の
補助水準を決めるために行われる大変重要な調査です。
　調査の対象になられた方は職能国保がマイナンバー制度の
情報連携を利用して所得情報を取得します。ただし、所得未申告
等の理由により、所得情報が取得できない方につきましては、
別途、職能国保よりご連絡をさせていただくことがあります。
　調査の趣旨をご理解の上、みなさまのご協力をお願いします。

ジェネリック医薬品の希望を医師や
薬剤師へお伝えしやすくするため、
シールを保険証と一緒に配布して
おります。保険証やお薬手帳等に
貼ってご利用ください。
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令和3年度　事業報告概要
被保険者数
（年間平均）

組合員 2,314人
家族 2,570人
前年比較で278人減少

補助金の状況
療養の給付、後期高齢者支援金などの
補助対象事業費に対し、国庫･都費補助
金は約7億円の収入となり、前年度より
約1億6百万円の減額となりました。

保健事業
・特定健診受診者　1,069人
・特定保健指導　67人
・郵送がん健診（大腸がん検査・子宮頸がん）　259人
・人間ドック受診者　255人
・インフルエンザ予防接種　618人
・健康家庭表彰　168世帯
　（1年間無受診世帯にギフト券を贈呈）
・出産した19世帯へ月刊誌を贈呈
・マスク、アルコールスプレーを全世帯へ配布
・医療費のお知らせを1月に送付
・ジェネリック医薬品差額通知を年3回実施

国民健康保険料
支部と組合員の
皆様のご協力で

100％収納しました。

保険給付の状況
収支に一番大きな影響を与える
医療費は1人当たり年間費用額
で208,142円でした。

高齢受給者証を更新しました高齢受給者証を更新しましたジェネリック医薬品希望シールをぜひご活用ください!ジェネリック医薬品希望シールをぜひご活用ください!
前年度からの変更点前年度からの変更点

医療機関の窓口でのお支払いが高額になりそうな時は…医療機関の窓口でのお支払いが高額になりそうな時は…


